
 

 

 
スポーツを楽しく、一生懸命！ 

異常気象があたりまえになりつつある酷暑の２０２３年、いかがお過ごしでしたか？関東大

震災から１００年目の９月１日に開かれた松山市福祉大会。この大会でスペシャルオリンピック

ス日本・愛媛は、ボランティア活動功労団体として会長表彰を受けました。ご報告いたします。

また、９月１０日には新型コロナウイルスの流行で中止を余儀なくされていた“どてかぼちゃカ

ーニバル”が４年ぶりに開催され、多くの人が足を運んでくれました。末松さんをはじめ松山・ 

東温ブランチの皆様、本当にご苦労様でした。 

このところ朝晩肌寒くなり、小さな秋の訪れです。ＮＨＫの朝ドラ「らんまん」も終わり、田んぼの畔には彼岸花が

咲き乱れております。全国障害者問題研究会の機関誌『みんなのねがい』２０２３年１０月号は、「スポーツっておも

しろい！」という特集が組まれています。この中には、ＳＯ世界大会ベルリン２０２３に参加した下田さん（長野）によ

る体験記があり、毎週行っているサッカーの練習会には障害の有無を越えて、「仲間たちが集まってきて、上手い

下手はあっても、みんなリスペクトしあい、心から楽しみ、そして一生懸命！」という記事が載っています。また同じ

号には、陸上競技（ハードル）の選手として三度オリンピックに出場し、二度世界大会でメダルを獲得した為末大さ

んの「スポーツを楽しく、自由に」という談話の記事も掲載されています。為末さんは「走る哲学者」といわれるだけ

あって、氏の文章は具体的で論理的です。例えば、スポーツを「身体と環境の間で遊ぶこと」と定義するように、楽

しい遊ぶスポーツの普及を願う記事に触発され、アスリートとしての学びをまとめた氏の最新刊『熟達論』（新潮

社）を購入しました。 

「自分の頭で考えることが大事」 

「考えるな。言われた通りにやってみろ」 

矛盾したことを言われて迷う時、この二つは「矛盾しておらず段階が違うだけ」と知ることが出来れば安心できる

でしょう。氏によれば、「基礎の習得から無我の境地まで、人間の成長には 5 つの段階がある」という。すなわち、

熟達の第一段階「遊」不規則さを身につける、第二段階「型」無意識にできるようになる、第三段階「観」部分、関

係、構造がわかる、第四段階「心」中心をつかみ自在になる、第五段階「空」我を忘れる。「熟達のプロセスで遭遇

する夢中の瞬間こそ人間の生きる実感の中心だ」、「熟達の最大の喜びは身体を通してわかっていくことにある」と

考える著者。様々な達人との対話を重ねて辿り着いた方法論を知るのも悪くはないでしょう。ただ、知を楽しむこと

に慣れてない人にとっては、現代版の『五輪の書』のような本書を読むにはちょっとした覚悟がいるかもしれません

ね。 

読むといえば、「オレンジ・スピリット」の紙面に共感してくれた人が、新しくニュースレターの賛助会員になってく

れました。こんなうれしいことはありません。スポーツの秋、ＳＯの協力者・応援者を一人でも増やしましょう。  

                        【 理事長 山本万喜雄 】 
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長年、地域福祉活動やボランティア活動などに功績のあった方々を表彰し謝意を表すほか、

誰もが安心・安全に暮らせる地域社会を実現するため、関係者が互いに理解や連携を深め
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松山市の高齢者週間行事の一つ

長年、地域福祉活動やボランティア活動などに功績のあった方々を表彰し謝意を表すほか、
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ハーフマラソンに玉井智也さん・髙橋健太さん・曽我部慎也さん、１０ｋｍに菅速人さん・村上浩樹さん・村上裕樹さん

が参加しました。

 

今年の夏は特別暑かったので練習不足でした！タイムは悪かったけど完走できてほっとしています。

マラソン大会の二日前から急に左足が痛くなり、出場できるか、出ても完走できるかと不安でした。けれども走り出すと

５ｋｍを過ぎたくらいから左足の痛みもなくなり、無事完走することができました。記録は自己ベストに近いタイムでし

た。今後のマラソン大会やＳＯＮ岡山の大会でもいい記録が出せるよう頑張りたいです。

今治シティマラソンでハーフマラソンに出場しました。同じクラブチームの人について行きました。結果は去年より少し

タイムが上がりました。楽しかったです。

１０ｋｍ走って記録は３７分でした。５年ぶりに参加しました。

１０ｋｍ頑張って走って１時間切れました！制限時間内にゴールできてよかったです。

今年も今治シティマラソンに参加しました。昨年は５キロのコースでしたが、今年は１０キロで参加しました。夏の間の

練習不足もありタイムはあまり良くなかったのですが、最後まであきらめず走り切り完走できて良かったです。

今治シティマラソン

１０月８日（日）心配していたお天気も時折小雨がぱらつく程度で、秋らしい心地よい風が吹いていました。

ハーフマラソンに玉井智也さん・髙橋健太さん・曽我部慎也さん、１０ｋｍに菅速人さん・村上浩樹さん・村上裕樹さん

が参加しました。
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